

Lettre ouverte à Corinne Daubigny

Chère Corinne Daubigny,

Il serait regrettable de se laisser entraîner à transformer le site des EGP en une tribune de Hyde Park Corner un dimanche matin. Vous harcelez tous ceux que vous pouvez prendre à partie pour une question qui devrait être réglée par le CA des EGP. Vous évitez d'ailleurs soigneusement d'envoyer vos multiples courriers à deux membres du CA et vous allez jusqu'à mettre en question l'autorité du président, Claude Van Reeth, qui n'a toujours manifesté que sollicitude et attention à votre égard.

Je me permets de vous signaler que votre opinion sur la conférence de Tariq Ali à Rio est déjà largement connue puisque vous l'avez exprimée, sans aucune précaution, dans votre compte-rendu du 2 décembre 2003 que vous avez, de votre propre chef, mise sur le site. On peut y lire les mêmes choses que vous répétez inlassablement dans le texte qu'il vous brûle de mettre sur le site sans attendre que le lecteur puisse juger par lui-même si vos attaques sont justifiées ou non.

On ne peut donc ni vous reprocher de ne pas vous être exprimée sur la conférence de Tariq Ali, puisque c'est ce que vous semblez craindre, ni reprocher au CA des EGP de vous avoir censurée.

J'ai considéré, pour ma part, à la lecture et relecture attentives de la transcription de la conférence de Tariq Ali et de la discussion qui l'a suivie, que vos accusations étaient en majeure partie injustifiées. Je me suis abstenu

cependant de tout commentaire. Lorsque vous m'avez fait part de la première version du texte que vous voulez maintenant mettre sur le site de toute urgence et qui reprend les mêmes motifs, je vous ai appelée à plus de rigueur dans la critique.

Au point où nous en sommes, et en tant que seul responsable juridique du site en vertu du contrat entre l'Agence universitaire de la francophonie et moi, tenant compte de la proposition de Serge Tisseron visant à apaiser les esprits, je suggère de mettre sur le site ce qui suit :

La conférence que Tariq Ali a prononcée à Rio à l'occasion des EGP II a suscité et continue de susciter commentaires et critiques. Le site de Rio et notre site sont tout à fait ouverts à un large débat, à la condition expresse que soient respectées certaines règles. L'autorisation a été demandée à Tariq Ali de pouvoir mettre sa conférence en ligne afin que le lecteur puisse juger par lui-même du bien fondé des commentaires et critiques, sous réserve que conférence et critiques ne contiennent rien de condamnable par les lois en vigueur.

René Major

Paris, le 1^{er} juin 2004